

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Ali-
cante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.

Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 21 DE ENERO DE 1864

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos
oficiales y de corporaciones: una pta
la línea.

Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

VALENCIA

No tuvimos ayer mal día. La tempera-
tura a la sombra no pasó de 25°, y hasta las
tres de la tarde sopló brisa del NO. El cielo
estuvo despejado.
Por la tarde hubo gente para todo. La
Exposición estuvo animadísima con motivo
de la segunda ascensión del globo «Mariposa»,
y en las playas y balnearios la concurren-
cia fué también extraordinaria.

En los trenes de Barcelona y Castellón
marchó ayer a la villa del Puig gran núme-
ro de viajeros con objeto de asistir a las
fiestas que se celebraron en honor de la Pa-
trona de dicha población la Virgen del Puig,
las cuales revistieron gran brillantez. La
mayoría de los expedicionarios regresó a
Valencia en tren especial, a las once y cuar-
to de la noche.

Según carta particular recibida ayer, el
arzobispo Dr. Guisasaola llegará a nuestra
ciudad, terminada su temporada veraniega,
del 7 al 9 del actual.

Tras breve descanso, y según el itinerario
que ayer publicamos, continuará su Santa
Visita Pastoral, que durará unos diez días.

El orden del día para la sesión que cele-
brará hoy el Ayuntamiento, consta de 34 dic-
támenes, de los que corresponden: uno a Ce-
menterios, nueve de Hacienda, 11 de Policía
urbana, uno de la alcaldía, uno de Mercados,
cinco de Banda Municipal y seis de Instruc-
ción pública.

En esta sesión, probablemente, se dará
cuenta del expediente sobre el viaje de la
Banda Municipal a Ciudad-Real. El dictamen
tendrá, según nuestras noticias, voto particu-
lar en el que puede ser pida alguna amone-
stación.

El gobernador civil Sr. Pérez Moso mar-
chó otra vez ayer por la mañana a Bétera,
de donde regresará hoy.

El ministro de la Gobernación ha confir-
mado la providencia del gobernador civil, por
la cual fué revocado el acuerdo del Ayunta-
miento que desestimó la petición de exención
de arbitrios para las obras de reparación de
la iglesia de San Lorenzo de esta ciudad, y
construcción contigua de la morada para al-
bergar a las personas eclesiásticas encarga-
das de dicho templo.

El vicario general de la archidiócesis ha
obtenido, pues, ahora, como en el asunto de
las obras de la parroquia de San Sebastián,
un triunfo completo, defendiendo la verdadera
doctrina legal.

El Ayuntamiento de Masalfasar y gran
número de vecinos del mismo pueblo, ha pre-
sentado una razonada instancia en este go-
bierno civil, en suplica de que gestione el
cumplimiento del cambio de nombre de la
estación de Albuixech, la cual, por hallarse
encerrada en términos de la población primeramente
nominada, ha dispuesto el ministro de
Fomento que se llame en lo sucesivo Masalfasar-
Albuixech. Al propósito indicado se re-
cuerda en la instancia a que nos referimos lo
dispuesto en el real decreto de 15 de octubre
de 1863 y real orden de 13 de junio de 1908,
en las que se resolvían, como se había pedi-
do, las instancias del pueblo de Masalfasar.

Por real orden del ministerio de la Go-
bernación se ha dispuesto que el Asilo de
San Juan Bautista, instituido en Valencia
por D. Juan Bautista Romero y Almenar,
marqués de San Juan, y su esposa doña Ma-
riana Conches y Banet, se clasifique como
de Beneficencia particular, teniendo en cuenta
que su fin es eminentemente benéfico y la
institución ha sido creada con bienes particu-
lares, y confiados su patronazgo y adminis-
tración a personas determinadas.

Se nombran patronos del mismo el señor
rector del Real Colegio de Corpus-Christi, y
a los Sres. D. Mariano del Rosario Sancho
y Rausell, D. Lorenzo Monforte y Escrig,
D. Vicente Sancho y Lleó y D. Atanasio
Lleó y Sancho (estos cuatro descendientes
de los fundadores), con la obligación de ren-
dir cuentas anualmente y presentar presu-
puestos al protectorado.

El Patronato se atenderá, respecto de los
bienes de la fundación, cuyas rentas ascien-
den a 51.500 pesetas, a lo que disponen los
reales decretos de 14 de marzo de 1899 y 25
de octubre de 1908.

En dicho Asilo reciben educación cristia-
na y social 150 huérfanos de seis a catorce
años, los varones, y de seis a diez y seis las
hembras, según lo dispuesto por los funda-
dores.

Noticioso el señor gobernador civil de que
a Jalanc se envió una partida de salazón en
malas condiciones, ha ordenado al alcalde
que gire una visita de inspección y decomise
la mercancía.

La Guardia municipal formuló ayer 17 de-
nuncias por otras tantas infracciones de la ley
del Descanso dominical, y detuvo a nueve
pobres callejeros por contravenir el bando
prohibiendo la mendicidad.

En el correo de Barcelona llegaron ayer
mañana el ayudante de Obras públicas don
Fermín Gil Ballester, con su familia, y don
Luis Alcaraz. En el correo de Madrid, y de
paso para Barcelona, el eminente violinista
D. Juan Manen, a quien recibieron en la es-
tación el maestro D. José Bellver y D. Gaspar
y D. Manuel Cazador.

En el correo de Madrid marcharon el
maestro D. Manuel Penella, D. Juan Colom
y D. Joaquín Reig.

El sábado próximo se verificará la subas-
ta para la construcción de la segunda alineación
de la primera de Poniente del puerto de Cas-
tellón. Estas obras están presupuestadas en
2.003.959 79 pesetas.

Ha vuelto a encargarse de su despacho,
terminada la licencia que le fué concedida, el
oficial de esta delegación de Hacienda D. Luis
Gasca.

Ha salido para París la señora viuda de
Settler.

Ha sido nombrado de real orden alcalde
de Chiva, D. Juan Antonio García Jor-
dana.

Nuevos y sensacionales detalles de la
campaña del Rif (segunda serie), estreno
para hoy en el «Cine Moderno».

Comentarios breves

ENSEÑANZAS

Las estadísticas son inapreciables. Valen
por un libro bien documentado. Cuando los
futuros sociólogos pidan a un pueblo datos
para conocer no sólo su nivel cultural, sino
su psicología, tendencias, temperamento y
aficiones, se les podrá contestar en una simple
cuartilla de papel llena de cifras.

Ante las estadísticas que los periódicos de
la ciudad publican, acerca de las obras ser-
vidas en la Biblioteca de la Casa del Pueblo,
un observador puede aprender mucho y ente-
rarse de cuestiones importantes. Claro que
esta estadística sólo es una. Por lo tanto, no
proporciona datos definitivos para sentar con-
clusiones, pero sí da idea de las preferencias
que en cuestión de lectura tiene la clase tra-
bajadora en general, ya que la mencionada
Casa del Pueblo cuenta con un buen contine-
nte de socios.

El número de novelas leídas es mucho
mayor que el total de libros pedidos de todas
las demás materias, y entre las novelas, han sido
las de Galdós favorecidas por una minoría.
Otros autores tuvieron bastantes más devotos.
Serán buenas novelas, serán malas?

Habla la estadística de 493 obras de lite-
ratura en general. ¿Entrarán en ese res-
pectable grupo los libros de versos? Sería cu-
rioso conocer hasta qué punto ama el pueblo
a los poetas, quienes prefieren y de qué gé-
nero. No obstante, aún sin conocerlo, casi
podemos dar por sabido que la clase tra-
bajadora no lee a nuestros líricos, a no ser en
obras dramáticas. Este género literario debe
de tener muchos lectores.

Otros datos se desprenden de la comen-
tada estadística: el corto número de obras
pedidas, relacionadas con los distintos ofi-
cios, artes e industrias en general. ¿A qué
obedece semejante anomalía? Pueden ser va-
rias las causas de la abstención: escaso gus-
to por el estudio serio y útil, falta de obras
que traten de aquellos conocimientos con la
claridad y método requeridos, o superior ni-
vel de cultura de los obreros con relación a
sus respectivas labores. Quedan estas dudas
por resolver. Con una sola estadística nada
puede concretarse.

Algo dice, en cambio, ese número 13 apli-
cado a las obras que tratan del socialismo y
marxismo. Quienes desconozcan la verda-
dera psicología del pueblo, extrañarán que los
apóstoles o expositores de aquellas doctrinas
de reivindicación obrera, salgan tan poco
de los estantes de esa Biblioteca. El tra-
bajador—hablo en general—prefiere la
prensa doctrinal sectaria, al libro, porque en
aquella desaparece todo aparato científico y
se ofrecen las ideas con mayor poder asimi-
lativo. Para leer a Marx, Reclus, Proudhon,
George, Malat, Graue, Kropotkine, etc., es
indudable que se necesita cierta preparación
intelectual. No son tampoco lecturas de pasa-
tiempo, sino de tranquila fijez.

En resumen: según esa estadística, se lee
bastante, pero se estudia poco.

C.A.

INTERMEZZO

Juegos de los moritos

Doce chiquillos moros, vástagos de los re-
guleados en Melilla, jugaban frente al fuerte
de Alfonso XII. Su inocente diversión consis-
tía en apedrase con la furia propia del sal-
vajismo de esos angeles.

Estaban divididos en dos bandos: moros y
cristianos. Un periodista acercóse a un pe-
queño y le dijo:

—¿Ove, quién gana?

—¿Pues quién ha de ganar! Ganar moro
—respondió el kabitenito.—Y otro mayor le
interrumpió:

—No. Ganar cristiano. ¿Cómo poder ganar
moro si no tener lo que tener cristiano?

—¿Cómo se ve, el chiquillo que habla hablado
primero era árabe spur-sang. El otro un
Maimor-Motatar en embrión.

Los excedentes de cupo

Un periódico de Madrid habla del caso
del joven soldado Pepe Sánchez Guerra, in-
corporado al regimiento de Covadonga como
excedente de cupo, y dice a este propó-
sito:

A él, como a cuantos tienen casa y fami-
lia en Madrid, se les permite salir a comer
fuera del cuartel; pero están obligados, na-
turalmente, a presentarse en filas al toque
de corneta.

Hace unos días se ha dado el caso de ir
a esperar al ministro a su hijo en el coche
oficial. No era la hora. El ministro descendió
del coche, entró en el cuarto de oficiales,
y allí esperó a que la corneta diese el toque
en virtud del cual podían salir del cuartel
los reclutas que tienen autorización para
ello. El Sr. Sánchez Guerra recogió a su hijo,
y marchó en el vehículo del ministerio a su
casa.

Puede que sea el primer caso que se
registre en España—en el extranjero, donde
rige el servicio militar obligatorio, es fre-
cuente—de ver a un soldado raso con un
ministro y en un coche con librea oficial.
Pero es un caso honroso para el ministro y
para el soldado.

La conquista del aire

Las pruebas del aeroplano Olivert

No consiguió el joven Sr. Olivert su no-
torio empeño, a pesar de que hubiera sido
ello lo más conveniente, de realizar las prue-
bas del aeroplano de su invención, verifica-
das ayer, sin el carácter de espectáculo, algo
teatral que le dió la presencia del concurso,
realmente extraordinario, que se congregó.
Ni era fácil, por otra parte, ocultar a la
curiosidad del público la hora, puesto que
conocía de antemano el sitio en que aquéllas
habían de verificarse, y a esto se debió la

carencia de algunas circunstancias indispen-
sables para que todo ensayo de la índole del
que nos ocupa, pudiera llevarse a cabo con
la tranquilidad «exterior» necesaria. Fué
realmente lamentable, pues sin ello, acué-
a estas horas podríamos comunicar a nuestros
lectores, no una impresión, siquier sea ésta
favorabilísima de la prueba, sino un relato
minucioso y rotundo del primer vuelo del
aeroplano Olivert. Seguramente que todo se
andaré.

Y hechas las consideraciones que anteceden,
no tenemos necesidad de hablar acerca
de cuánto sería el público que acudió ayer
tarde al campamento de Paterna. Los tres-
travías, que de hora en hora salen de
nuestra ciudad, lo hicieron todos atestados,
y hubo algunos, como el de las cuatro, al que
se hubo de agregar, formado ya, varios vago-
nes. En éste realizamos nosotros el viaje.

La gente, al descender del tren y subir al
campamento por la calle de la Reina Doña
Cristina, la llenaba en toda su extensión,
presentando la vida dicha el aspecto cuya im-
presión se da con el socorrido tópico de ha-
cerlo semejar a «un río de público». Perso-
nas distinguidas, y especialmente elegantes
señoritas, las había muchas, predominando
en aquéllas los oficiales de artillería, conce-
jales de nuestro Ayuntamiento, ingenieros,
etcétera, etc. También estuvo el alcalde se-
ñor Maestre, con su secretario particular
D. Ignacio de Castells.

A la derecha del Campamento, cercano al
cuartel, está instalado el hangar ó depósito
para el aeroplano. Es una gran cubierta, de
paredes de planchas de zinc, resguardada en
su parte superior de la intemperie y de los
rayos del sol por una lona. En medio del
hangar se encontraba, cuando llegamos nos-
otros, el Sr. Olivert, con el ingeniero con-
structor del aparato Sr. Brunet, y el mecánico
Sr. Borja, rodeados del Sr. Pichó, ingeniero
municipal, y de un grupo de amigos. El se-
ñor Olivert vestía en aquel momento, que
puede ser histórico, cazadora de dril, pantalón
corto y polainas de cuero. Tocaba su ca-
beza con una gorra de deportista.

Momentos antes de las cinco y cuando
ya, frente al hangar, se había formado una
nutrida barrera de público, fué sacado el
aeroplano, haciéndolo al principio resbalar
sobre rieles de madera, operación a la que
ayudaron muy eficazmente varios soldados
de artillería. El aparato quedó depositado a
la izquierda del campamento, mirando a la
fuera.

No describiremos este aeroplano, por ha-
berlo hecho ya varias veces en LAS PROVIN-
CIAS, y haber estado expuesto el modelo,
aunque no terminado, en el Palacio de Indus-
trias de la Exposición.

Diremos, pues, que ocupó el Sr. Olivert
el sillón destinado al aviador, y a las seis y
un minuto, movió el motor, hizo la señal de
«listo», saliendo el aeroplano con un andar
de 60 kilómetros por hora. Este primer
ensayo no tenía otra finalidad que la de co-
mprobar si el motor funcionaba bien, y visto
que sí, el Sr. Olivert, cuando llevaba andan-
do sin abandonar tierra un centenar de
metros, lo detuvo. La arrancada fué excele-
nte y, en opinión de los técnicos, el equilibrio
transversal absoluto. Fué, indudablemente,
un éxito.

Fué llevado el aparato de nuevo al si-
tío de salida, y a los pocos momentos reali-
zaba una nueva arrancada, con objeto, se-
gún se nos dijo, de ver si el «almage», ó sal-
to de la chispa del motor, se verificaba
bien.

Y aquí es de conciencia hacer una peque-
ña digresión. Quien esto escribe, estaba
con dos amigos en medio del Campamento,
tanto por no contribuir con su presencia a
aumentar la confusión que el exceso de
público producía al aviador y auxiliares como
por atender las reiteradas advertencias de
los técnicos. Además, como el aeroplano,
siempre sin perder tierra, llevaba una
marcha velocísima, no era posible en nadie ver
si se levantaba el aparato más que para
quienes tuvieran la fortuna de que, en este
preciso momento, pasara por delante de
ellos.

Dicho esto, añadiremos que en esta se-
gunda salida arrancó el motor con velocidad
extraordinaria, y que cuando llevaba tras-
puesto el punto en que se detuvo la vez pri-
mera, produjo un ruido como si reventara
un neumático, seguido inmediatamente de un
crujido de madera que se rompe y el
aeroplano quedó fijo, inclinado de su lado iz-
quierdo.

Nos acercamos rápidamente, pero antes
de llegar encontramos al Sr. Pichó, que nos
dijo:

«No es nada. Al tomar tierra la rueda de-
recha ha tropezado con el margen de aquella
zanja—y nos señalaba una—; se ha roto y ha-
ciendo perder el equilibrio al aparato se ha
inclinado, rompiéndose la balasta del ala in-
ferior. Pero ha recorrido sin tocar tierra de
veinte a treinta metros.»

Esta afirmación la oímos de labios de
otros espectadores. Otros añadían que sólo
habían perdido tierra las ruedas delan-
teras.

Volvíase el aparato a su hangar; marcha-
mos la mayoría de los espectadores a tomar
el tren de las seis menos cuarto, y a poco
corría éste de nuevo por la fértil vega de
regreso a Valencia.

En el mismo coche en que veníamos, rea-
lizamos este viaje de regreso, entre otras
personas distinguidas, el Sr. Maestre, el se-
ñor Olivert y el ingeniero constructor del
aparato Sr. Brunet.

El joven aviador, en cuyo rostro se refle-
jaba una intensa alegría, se expresó así:
«La primera arrancada sólo ha sido para
probar el motor. La segunda la realicé con
intención de volar, de perder tierra y esto lo
he conseguido. No pueden imaginarse ustedes
satisfacción más grande que ésta.»

Probado el motor y visto que cumplía;
probado el timón y demostrado que obedecía
absoluta y totalmente a mis mandos, salté
la segunda vez con ánimo decidido a dar la
vuelta al Campamento y buscar la pendiente
de enfrente y lanzarme al espacio y realizar,
en suma, una prueba, si no decisiva, conclu-
yente, capaz a satisfacer al público y a satis-
facermelo yo.

Llevaba el aparato una marcha de 60 ki-
lómetros por hora; la hélice desarrollaba 750
revoluciones por minuto. Aunque el motor,
que es de 25-30 caballos, puede hacer des-

arrollar mayor número de revoluciones, con
la expuesta bastaba para volar. Cuando lle-
gué a 1.000 ó 1.200, que es el máximo, podré
llevar a bordo un compañero.

Iba inclinado el timón, y cuando hubé an-
dado un centenar de metros, advertí que la
rueda pequeña de detrás había perdido tierra;
levanté aquél y el aire, descomponiéndose en
las dos fuerzas horizontal y perpendicular
necesarias, levantó las ruedas de delante. De-
jé de sentir la trepidación que hace vibrar
todo el aparato cuando éste, en marcha el
motor, descansa sobre tierra; me convencí
que estaba en el vacío, en el aire, y fué un
instante de felicidad pura, un latigazo de
algo bueno y agradable que hizo extreme-
rarme... Así he andado unos cuantos metros:
quince a veinte.

No puedo decir a Vds. si me levanté mu-
cho; un dedo, un metro, para el caso es igual.
He estado en el aire y hubiera estado más, a
no ser por el accidente que han presenciado.

Ante mí tenía una barrera de algarobos
y un grupo de público, y para evitar lastimar
a la gente y estropear el aparato en aquélla,
y deseando al propio tiempo, buscar la pen-
diente y hallarme en el aire, inicié una media
vuelta, y entonces la rueda derecha chocó
contra el margen de una acequia pequeña y
la rompió. Al golpe perdió el aparato su es-
tabilidad y vino al suelo rozando tierra el ala
inferior y rompiéndose el eje.

Tardaré algunos días en recomponer la
«ave», pues aquí no hay madera de haya ó
propósito. El otro día, para cambiar un eje,
hubo de recorrer todos los almacenes de Va-
lencia.»

El Sr. Brunet, por su parte, no se hallaba
menos satisfecho: consideraba la prueba como
concluyente.

«Se ha demostrado que el aparato vuela.
De lo demás, de hacerlo estar más tiempo, ya
nos encargaremos. No tardará.»

A nosotros también nos satisface ciera-
mente este resultado, que si bien no definiti-
vo, permite abrigar la fundada esperanza de
que el Sr. Olivert resultará victorioso en su
empresa. La prueba de ayer así lo hace espe-
rar.

Ejemplo de intelectualidad y cultura

El día 29 de agosto último tuvo lugar en el
pueblo de Agullent una de esas manifestaciones
de gratitud y entusiasmo, que revelan la potente
vitalidad de un pueblo y ponen al manifiesto el
gran caudal de energías intelectuales, afectivas
y morales de que está dotado. Nada tan tierno
y conmovedor, nada tan bello é instructivo a la
vez como el público testimonio de consideración,
respeto y afectuoso reconocimiento, que el
pueblo de Agullent tributó en esta día a su antiguo
y querido maestro D. Rafael Tormo Martínez.
Acto de carácter eminentemente educativo y so-
cial fué celebrado con tal solemnidad y con tal
expresión de sentimientos dulces y delicados,
que hizo derramar lágrimas de admiración y de
ternura a cuantos tuvieron la suerte de presen-
ciarlo.

Pocas veces se habrá visto el ejemplo ins-
tructivo y consolador, a la vez, de un profesor
modelo en todos los órdenes, y de un pueblo,
no sólo profundamente reconocido a su maestro,
sino admirador y entusiasta del mismo, con ar-
dor vivo y animado, pero inteligente y culto.

El mejor elogio que puede hacerse del insi-
gnie maestro es poner de relieve la labor ins-
tructiva y educativa que realizó durante sus cuarenta
años de magisterio. Cabele la gloria de haber
desterrado del pueblo de Agullent la ignorancia,
hasta el punto de no haberse podido registrar
entre los hijos de este pueblo pertenecientes a
la época de su magisterio, ni un solo analfabeto.
Los hechos hablan sobre este particular más elo-
cuentemente que todos los discursos. Admirado
en cierta ocasión un ilustre extranjero de que
todos los hijos de nuestro pueblo supiesen fir-
mar, preguntó: ¿cómo lo ha conseguido?
«Férmelo, y se le contestó que era debido a un ex-
celente maestro que tuvo Agullent, quien ejer-
ciendo su profesión como un sagrado ministerio,
consagró su vida y actividad durante una ge-
neración entera a la instrucción pública. Compen-
dió y exacta respuesta que habla muy alto en
favor de D. Rafael Tormo Martínez.»

Pero todavía había más encomiásticamente
en su favor la obra de tan sorprendente fe-
nómeno, y se le contestó que era debido a un ex-
celente maestro que tuvo Agullent, quien ejer-
ciendo su profesión como un sagrado ministerio,
consagró su vida y actividad durante una ge-
neración entera a la instrucción pública. Compen-
dió y exacta respuesta que habla muy alto en
favor de D. Rafael Tormo Martínez.

«Pero todavía había más encomiásticamente
en su favor la obra de tan sorprendente fe-
nómeno, y se le contestó que era debido a un ex-
celente maestro que tuvo Agullent, quien ejer-
ciendo su profesión como un sagrado ministerio,
consagró su vida y actividad durante una ge-
neración entera a la instrucción pública. Compen-
dió y exacta respuesta que habla muy alto en
favor de D. Rafael Tormo Martínez.»

Largo tiempo que deseaban los hijos de esta
localidad erigir un monumento imperecedero a
su querido maestro; largo tiempo que anhelaban
coronarle con una esplendente corona de imor-
talidad y de gloria; pero faltaba dar a estas emo-
ciones y sentimientos una forma concreta, reu-
niéndolos, en ramilletes de obrados artes, en
un significativo símbolo. Afortunadamente, uno
de los más ilustres hijos de este pueblo, dotado
de gran corazón é inteligencia, supo coher las
ansias y sentimientos de sus compatriotas, y
formar con ello un himno de gratitud en honor
del preceptor eximio. Habiendo pronunciado un
vehemente discurso en el que encomió los mé-
ritos y virtudes de insigne bienhechor de Agul-
lent, propuso a la multitud entusiasmada la
forma y especie de homenaje que convenía tribu-
tar al esclarecido héroe.

Recibió el proyecto con las mayores mues-
tras de alegría y goce, y nombrada una junta
directiva encargada de su ejecución, ha ido des-
envolviéndose el plan con tal facilidad y rapidez,
merced a la sabia dirección de la misma junta, a
la eficaz cooperación de los alumnos, y al des-
prendimiento de los hijos de Agullent, que se ha
convertido en el grandioso monumento que todos
hemos admirado.

El símbolo exterior significativo del homi-
aje es digno y honroso. Consiste en una artística
lámpara de mármol conmemorativa del ejemplar
comportamiento del insigne pedagogo, colocada
en la fachada de la casa donde tuvo lugar su
muerte; en dos hermosos retratos del mismo pro-
fesor, puestos por acuerdo municipal en la Sala
Capitular del Ayuntamiento y en la escuela de
niños, y en la imposición de su nombre a una
de las calles de la población. Todos estos monu-
mentos, aunque prestigiosos y estimables, no
son más que el signo exterior y la envoltura del
homenaje tributado a D. Rafael Tormo. El alma
del mismo y las sublimes notas del cántico de
amor depositado a sus pies, constituyéndolos las

tiernas vibraciones de gratitud y afecto, que
acordes de sonora arpa resonaron el día veinti-
nueve de agosto en todos los ámbitos del pueblo
de Agullent.

De todas partes acudieron ese día discípulos
a honrar y enaltecer al maestro; de todas partes
se recibieron cartas de adhesión al solemne feste-
jo, sin que se percibiera una sola nota discor-
dante. Parece que todos los hijos de Agullent
tenían ese día un solo corazón, una sola alma
y un solo deseo: el de formar la esplendente au-
rorala que brillantase é inmortalizase la figura
del inolvidable maestro.

Organizada en la plaza principal del pueblo la
solemne manifestación, compuesta de hijos de
Agullent de todas las clases y de todas las cate-
gorías, presidida por el Ilustre Ayuntamiento,
después de recorrer en cívica procesión, acom-
pañada de la banda municipal, las principales ca-
lles de la población, se dirigió a la casa donde
estaba erigida la lámpara. Frente a la misma
pronunciaron elocuentes y arrebatadores discursos
el actual maestro D. Enrique Haro y dos hijos
de la población, el ilustrado maestro de Valen-
cia D. Ramón Gueral, y el Ilmo. Sr. D. Enrique
Reig, auditor del Supremo Tribunal de la Rota.
La oración de este último, llena de fuego y vi-
veza, de tal modo caldeó y enardeció los ánimos
de los hijos de Agullent, que arrancó de sus pe-
chos entusiastas vivas. Acto seguido pronunció
por el distinguido alcalde D. Ramón Pastor el
descubrimiento de la lámpara, entre los acordes
de la banda.

Fué tan emocionante el acto, que todos los
presentes quedaron atónitos, cual si una corriente
eléctrica les hubiese sacudido violentamente,
viéndose correr por muchas mejillas lágrimas de
afecto y ternura. Terminado el acto el M. I. se-
ñor pontificario de la Catedral de Valencia, D.
Constantino Tormo, hijo del eximio maestro,
dió las gracias a los hijos de Agullent, que se
habían dignado honrar a su padre, concluyendo
la fiesta entre las oraciones y entusiastas aplausos
de la multitud conmovida.

Ante un hecho tan conmovedor y elocuente,
huelga todo comentario. Un pueblo tan culto é
instruido, tan agradecido, de tan profundo senti-
do moral y de tan excelentes cualidades intelec-
tivas y afectivas, no está destinado a perecer,
sino a prosperar y a tener vida exuberante y flo-
reciente y a realizar grandes fines sociales. Re-
ciban la más completa enhorabuena los nobles,
dignos y cultos hijos de Agullent.

Asamblea de Diputados de Santander

Los comisionados valencianos

Los periódicos que recibimos de Santan-
der nos informan de la brillante labor que la
comisión de nuestra Diputación provincial,
compuesta por los Sres. Serrano Larrey,
Navarro, con el ex-diputado Sr. Testor, a la
que auxilia el contador Sr. Carbonell, está
realizando en la Asamblea de Diputaciones
de España, que se está celebrando en aque-
lla capital.

Hasta la hora presente, y salvo algunas
proposiciones que no afectan al proyecto de
Régimen local, todas las conclusiones pre-
sentadas a discusión van suscritas por nues-
tros paisanos. Los Sres. Serrano y Navarro
presentaron enmiendas a varios artículos de
la ley referentes al régimen económico de
las provincias, y el Sr. Testor otras referen-
tes a la constitución y organización de las
Corporaciones.

Estas últimas, aceptadas con ligeras en-
miendas por la ponencia, fueron exclusivo
objeto de debate en la primera y parte de la
segunda sesión, siendo aceptadas por la
Asamblea, después de ser defendidas por su
autor, con su habitual competencia.

Las referentes a Hacienda provincial,
presentadas por los Sres. Serrano Larrey y
Navarro que, como se indica, han sido en su
totalidad aceptadas unánimemente por la ponencia
y que insertan íntegramente los pe-
riódicos locales, han quedado por su impor-
tancia a estudio de los asambleístas, para
ser discutidas en la sesión del día 4.

Los diputados provinciales de España
están siendo objeto por parte de la Diputación,
autoridades y vecindario de Santander, de
las mayores atenciones. En su honor se ce-
lebran suntuosas fiestas en la capital, y se
organizan jiras a los balnearios inmediatos,
quedando todos satisfechos, tanto de la
belleza de los paisajes que se les ofrecen, como
de la hidalga hospitalidad proverbial entre
los montañeses.

DEL CAMPO
SOBRE FILOXERA

Y declamamos que los efectos del celáreo no
se manifiestan siempre con aquel grado de in-
tensidad que los factores obtenidos previamente
dan lugar a suponer.

A los datos proporcionados en la precedente
conversación mía—tildé que me permito poner
a estas líneas desprovistas de pretensiones litera-
rias y encaminadas exclusivamente a vulgarizar
los más intrincados conocimientos americanis-
tas—el Sr. Bernat añadió, y pronunció muy atina-
damente en un escrito insertado por mí en estas
mismas columnas, el caso de Vendrell, viña de
D. Jaime Fox, en que la Gloria vegeta en
presencia de 40 por 100 teórico de materia cloro-
sante; hecho práctico que aporta el Sr. Bernat
en confirmación de lo aseverado por mí.

Al divulgar esas en apariencia palmarias con-
tradicciones entre la ciencia y la práctica ame-
ricanista, no entraba nada en mi propósito el
señalar la duda, la desconfianza, la prevención
en el espíritu de los viticultores respecto a los
modelos formalistas que, más ó menos conve-
nientemente, abundan con algún exceso; no,
nada más lejos de mi ánimo que la idea de labo-
rar en contra de ningún principio fundamental
sobre que se cimienta la reconstitución con vi-
das refractarias. Como en la conveniencia del
proprietario, para que sepa cada cual a qué atene-
rse cuando se le ocurre el caso, y no achaque
a desconcomiiento de la ciencia ó a imperfec-
ciones del arte lo que éstos tienen ya de antemano
conocido y experimentado.

Termino este punto con la eficaz recomen-
dación de que se saquen, en cuanto al celáreo,
de las indicaciones de este aparato, pero si en
alguna circunstancia excepcional se hallasen en
positiva discrepancia, en franca y abierta con-
tradicción el terreno y la planta que se desea
cultivar ó convenga cultivarse por razones de
índole económica ó otras, entonces consúltese
a personas que conozcan científicamente y prácti-
camente la fisiología de la variedad de vid, re-
lacionada con la desintegración química del
suelo.

Ejemplo: supongámonos que por las superiores
cualidades fructíferas de la Gloria, ó de su pró-
xima pariente y más recomendable la Riparia X
República 1014, que en el momento de la in-
dicación se la quiere y elige para un terro-
ro de diluvium rojo, menos profundo, bastante
pedregoso, seco, con 30 por 100 de caliza. Con-

Procedente de América se espera en esta población al inteligente y activo maestro camiserero D. Francisco Aguilar.

Su estancia en las Repúblicas de Cuba y México, donde estuvo establecido, le permiten ofrecer al público, además del elegante corte parisien y español, las modas de Cuba y México.

Próximamente se establecerá en esta capital, y conociendo como conocemos al señor Aguilar, le auguramos una numerosa clientela.

Quien le encargue ropa á dicho señor, no vestirá otra que la que corte su privilegiada tijera.

El día 22, á las diez, se reunirá en junta general extraordinaria la Sociedad de Seguros Mutuos contra incendios de edificios de la provincia de Valencia, para tratar de la reforma de sus Estatutos.

La Compañía del Ferrocarril del Norte hace público que, á partir del 1.º de octubre, quedará anulada la tarifa especial X, número 17, para el transporte de viajeros en colectividades, artículos para Exposiciones, etc.

En la segunda quincena del próximo mes de octubre se efectuarán en esta Audiencia exámenes para procuradores de los Tribunales.

Agua Colonia Orive. Única asequeble á todas las fortunas entre las extrafinas. Única española acreditada en España. Única higiénica con primer premio IX Congreso Higiénico. Para prueba 3 rs. franco. 4 litros 16 ptas.

Bañerío Cervellón en Villavieja. Rebajas según la estancia. Los señores curas y religiosos gozan de la del 50 por 100 en baños.

Procedentes de Avilés fondearon ayer en este puerto los vapores «Carmen Roca» y «Serafín Ballesteros», con 2.200 y 1.000 toneladas, respectivamente, de carbón mineral para esta plaza. El segundo de estos buques lleva 2.800 toneladas de dicha mercancía con destino á Barcelona.

Los talleres de Hijos de Andrés Ferrer, calles de Cuencia y Tapinería, construyen el mejor sistema de norias, máquinas de vapor y bombas que dan el mayor rendimiento.

Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Urberuaga de Ubiña, Marquina (Vizcaya).—Agua azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate memoria y guías. Se remiten gratis.

Hoy publicamos el anuncio de la Sociedad, exclusivamente formada por propietarios de casas en Valencia, de Seguros Mutuos: véase la cuarta plana.

Los preparados de peptonas se recomiendan como tónicos nutritivos, y suelen tener menos de un 4 por 100 de peptonas; la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, contiene un 19 70 por ciento. (Análisis practicado por el Dr. Ramón y Cajal.)

Crónica RELIGIOSA

En la Basílica-Metropolitana se celebró ayer, con gran solemnidad, la fiesta de Nuestra Señora del Puig. Ofició el canónigo doctor D. José Sanchis Siviera, tomando parte en la misa la capilla de música del citado templo. El sermón estuvo á cargo del beneficiado Sr. Crif Tamarit, quien recordó la historia de la veneranda imagen, á la que tanta devoción profesaba el invicto rey don Jaime.

La capilla donde se venera la imagen de la Virgen del Puig fué ayer muy visitada.

Noticias MILITARES

En el Diario oficial del ministerio de la Guerra se publican las bases á que han de ajustarse los ejercicios de tiro colectivo que realizarán en el presente año los regimientos y unidades del arma de caballería.

ESCOLARES

Los maestros de las escuelas de niños de Corbera de Alcira y Chullilla, D. Francisco Suay Navarro y D. José Ferrández Simó, respectivamente, han solicitado permular sus escuelas.

Por esta Delegación Regia se ha interesado del ministerio de Instrucción pública el nombramiento de un maestro interino para una escuela de niños de este término municipal.

La maestra de la escuela de niñas de Teresa de Coñentes, doña Desamparados Antón y Antón, ha solicitado su sustitución por enfermedad crónica.

Ha sido nombrado profesor auxiliar provisional de la sección de Ciencias de esta Normal de Maestros, D. Juan A. Gaspar Mayaya.

Han sido jubilados, por contar la edad reglamentaria, los maestros D. Emilio Martínez, de Salobre; D. Antonio Meseguer, de Almansa, y doña Josefa Gómez, de Petrola.

Algunos maestros normales tratan de elevar una instancia al ministro de Instrucción pública Sr. Rodríguez Sampedro, en súplica de que la posesión de dicho título les sea condición de preferencia para obtener las plazas vacantes de secretarios de Juntas provinciales, Regencias, Inspección y Escuelas Normales.

Notas ARTÍSTICAS

Las noticias que recibimos de Madrid confirman el éxito que ha obtenido nuestro joven paisano el laureado escultor Ignacio Pinazo, quien trocando los paillos y el barro por el pentagrama, debió como tenor en el Gran Teatro, con la inmortal obra de Arrieta Marina.

Su debut, efectuado ante numeroso público, fué verdaderamente afortunado. En la inesperienza propia de quien pisaba la escena por vez primera, salió airoso de su difícil cometido. Su voz es bonita, la maneja con gusto y soltura y bien puede asegurarse un brillante porvenir en esta nueva profesión artística.

En varias ocasiones fué aplaudido por el público, que reconoció en él un buen tenor que puede ocupar señalado puesto en la escena. No andamos tan sobrados de buenos cantantes por acá, para que no veamos con regocijo el éxito logrado por Pinazo.

Notas AGRICOLAS

Toca á su término la siega del arroz en la Ribera alta, y comienza ahora con fuerza en la Ribera baja. En el término de Algemesi puede afirmarse que se halla ya promediada esta faena, y en los demás términos se la dará gran impulso durante la presente semana.

Los cosecheros, en general, se quejan de que no es abundante la producción este año; aquellos cosechones de 600 kilos por hectárea casi pasaron á la historia. Son muy escasos los campesinos que pueden decir que han obtenido tan remuneradora cifra de kilos. Abundan los campos de 400.

En cambio, este año se observa que los poquísimos cultivadores de clase Bomba se frotan las manos de satisfacción. La mayoría de ellos tiene una buena cosecha.

El precio del arroz nuevo Amantani, que constituye la casi totalidad de la cosecha de la región, fluctúa alrededor de 21 pesetas los 100 kilos.

Dicen de Denia que la apertura de precios en los mercados ingleses no ha sorprendido á nadie, pues era de esperar que, para animar cuando menos la consignación, mejorarían en unos pocos chelines más las cotizaciones que ya se habían anticipado, pudiendo deducirse de esto que una vez adquiridas las partidas de pasa necesarias para muestras, es casi seguro que sufrirán alguna modificación á favor de los compradores.

Nuestro mercado continúa lo mismo, sin que haya producido efecto alguno en él la apertura de precios en Londres.

Nuestra Exposición

La ascensión del globo «Mariposa».—Donde cayó el globo.—La última Verbena.—Concierto.—Aviso.

La Exposición se vió ayer muy concurrida, y eso que el desfile de valencianos á los pueblos cercanos y á las playas fué extraordinario. Por la mañana, aprovechando la rebaja de precios, fueron muchos los que visitaron nuestro gran Certamen.

Por la tarde el público se congregó en la Gran Pista para presenciar los festejos anunciados, entre los que era el clou la segunda ascensión del Sr. Martínez en el globo á gas «Mariposa».

A las seis y media, terminados los preliminares de rigor y entre grandes aplausos, se elevó majestuosamente el montgolfier. Pocos momentos después alcanzó considerable altura, é impelido suavemente por el viento, parecía que iba camino del mar. El aeronaute, al hallarse á una altura de 1.000 metros, abrió la válvula y el globo comenzó á descender.

En un campo situado entre Alboraya y Tabernes Blanques, cayó el «Mariposa», presenciando las operaciones del descenso numerosos vecinos de los citados pueblos.

El capitán Martínez alquiló un carro para trasladar el globo á Valencia, llegando aquí á las ocho y media de la noche, sin incidente alguno digno de mención.

Por la noche hubo en la Exposición concierto, traía y Fuente Luminosa. Tampoco faltó concurrencia.

Mañana última Verbena, con todos los atractivos propios en su clase. Además se disparará un castillo de Concurso por el pitotécnico de Benifayó.

En la explanada de la Fuente Luminosa se celebrarán bailes por el cuerpo coreográfico que dirige D. Enrique Vicente, tomando parte la primera bailarina señorita Camilleri.

Varias músicas, distribuidas por toda la Exposición, amenizarán esta Verbena, que esperamos ha de verse tan concurrida como las anteriores.

Esta noche, de diez á doce, habrá concierto en la explanada de la Fuente Luminosa.

A partir de hoy queda abierta al público una nueva puerta de servicio para la entrada en la Exposición de toda clase de efectos, en la parte posterior de la misma y á la derecha de la Fuente Luminosa. Por consiguiente, desde esta fecha queda terminantemente prohibida la entrada de toda clase de vehículos por la puerta principal. El servicio por esta nueva puerta se prestará desde las siete á las diez de la mañana.

Donativos entregados a la Cruz Roja para los heridos de Melilla

D. Francisco Hernández, 2 gorras; doña Francisca García de Alcedo, 12 sábanas confeccionadas; D. Esteban Cervera, 4 camisetas con la Cruz Roja; D. Enrique y D. Francisco Riera, 4 camisetas color, 4 calzoncillos y 6 pares calcetines; D. Salvador Albarca, 12 sillas; D. Daniel Abad, 2 sábanas confeccionadas; D. Luis G. Ros, 6 camisetas de color confeccionadas; D. Rafael Moscardó, 12 toallas y 6 camisetas punto; señorita doña María del Pilar Sanchis, 20 sábanas confeccionadas; doña Elvira Cervera de Carrasco, 2 camisetas; D. Salvador Puig y Pellicer, 2 catres con fundas, 2 colchones y 2 almohadas.

Crónica de SUCESOS

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas: 27 pesetas á Victoriano del Barco Rubio, por blasfemo y ser de malos antecedentes; de 25 á Manuel Vines Gil, Francisco García Cantó y Vicente Mendoza Mendoza, por escandalosos; y á Nicolás Navaro Ruiz y Manuel Porcal Torrande, por riña y escándalo, y de 15 á Josefa Pardo López y á Pilar López Mendieta, por reñir en la vía pública.

En uno de los macizos del jardín de la Gran-Vía fué hallado ayer envuelto en trapos el cadáver de un niño recién nacido.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial. Instruyó además las correspondientes diligencias.

En la madrugada de ayer riñeron en la calle de Guillén de Castro dos jóvenes, los cuales se produjeron algunas contusiones leves. Fueron asistidos en el Hospital y denunciados al gobernador civil.

DESDE CASTELLÓN

Desterrados á esta provincia.—Un suicidio.—Función benéfica.

Ayer llegaron á Vinaroz cerca de 50 desterrados de Barcelona, que han sido repartidos entre 14 pueblos de esta provincia.

Como se vé, nuestra provincia resulta una de las más castigadas en la distribución de gentes de malos antecedentes que realizan las autoridades de la capital catalana.

Esta mañana se ha suicidado un anciano de 83 años de edad, llamado Miguel Mateu, colgándose de una cuerda pendiente del techo de un pajal.

Los móviles de este hecho se cree que son los achaques que venía padeciendo desde hace tiempo.

El día 9 se celebrará la función teatral á beneficio de las familias necesitadas de los reservistas.

Se cantará el Himno á la Exposición de Valencia por un numeroso orfeón, una orquesta y cuatro músicas.

Cantará además la discípula del maestro Alonso, Herminia Gómez, y se pondrán en escena escogidas funciones.

Fiestas en la región

En Succa

Ayer comenzaron en esta ciudad las fiestas y feria que en honor de la Patrona la Virgen de Sales celebra el Ayuntamiento. He aquí el programa:

Día 6.—Pascalle por la banda municipal de la población y gran traca en la feria.

Día 7.—Vuelos de campanas, traca y diana; entrada de la banda del regimiento de Guadalajara; solemnes vísperas y saive á gran orquesta en el Santuario de la Virgen y concierto por la banda del regimiento de Guadalajara en la plaza de la Constitución.

Día 8.—A las seis, misa en la iglesia de Nuestra Señora de Sales, amenizada por la banda de música de la ciudad. A las nueve, misa á gran orquesta dirigida por el maestro D. José Beller, y sermón á cargo del Dr. D. Francisco Irujo, canónigo magistral de la Catedral de Orihuela. A las seis de la tarde procesión, disparándose á la entrada de la imagen en el santuario vistosos fuegos artificiales.

Día 9.—Dará comienzo con gran solemnidad la novena á Nuestra Señora de Sales en su santuario, cantándose misas á voces y órgano, y predicará durante dicha novena el Dr. D. José Ramón Manchacoses, canónigo doctor, provisor y vicario general y gobernador eclesiástico de Albarracín.

Día 12.—A las diez de la noche castillo de fuegos artificiales.

En Chelva

En honor de la Virgen del Remedio y de Nuestra Señora de los Angeles se celebrarán grandes fiestas y feria de ganados en los días del 19 al 26 del actual. He aquí el programa:

Día 19.—A las diez de la mañana cabalgata artística con premios á los concurrentes. A las seis de la tarde, traslado de la imagen de Nuestra Señora del Remedio desde su santuario á la iglesia parroquial, y por la noche serenata y elevación de aerostatos.

Día 20.—Función religiosa dedicada á Nuestra Señora del Remedio, en la que ocupará la Sagrada Catedral el P. Dionisio del convento de esta villa; misa solemne á grande orquesta y disparo de tracas durante su celebración. Por la tarde procesión, y por la noche bailes populares.

Día 21.—Función religiosa en honor á Nuestra Señora de los Angeles, siendo el orador sagrado D. Constantino Domingo, cura párroco. Por la noche serenata y castillo de fuegos artificiales.

Día 22.—Por la mañana corrida de caballos y peatones. Por la tarde, á las tres y media inauguración de la plaza de Toros, lidiándose seis novillos-toros de R. Rufo Serrano, los cuales serán estoqueados por Agustín Dauder y Francisco Vila (á). Rubio. Por la noche serenata y fuegos artificiales.

Día 23.—Por la tarde, en la plaza de Toros, Certamen musical. Por la noche serenata, fuegos artificiales y aerostatos.

Día 24.—Por la mañana cañas. Por la tarde, á las tres y media, segunda corrida de toros, y por la noche serenata y fuegos artificiales.

Día 25.—Comida á los pobres, carreras de bicicletas. Por la tarde Certamen de tiro. Por la noche fuegos sueltos.

Día 26.—Retorno de la Virgen del Remedio á su Santuario y fiesta por sus cofrades.

De la REGIÓN

ROCAFORT

El domingo próximo celebrarán su anual fiesta á la Virgen del Rosario las jóvenes solteras de este pintoresco pueblo. Las clarividentes del pueblo y de la colonia valenciana han formado un programa que supera al de los años anteriores. Figuran en él dianas, pasacalles, solemnes funciones religiosas con música á toda orquesta, y nutrido coro de voces y sermón á cargo de un elocuente orador sagrado. Habrá disparo de tracas y truenos modernistas, procesión que recorrerá las principales calles del pueblo, y serenata.

CULLERA

Ha perecido ahogado en la playa un hombre cuyo nombre y domicilio se ignora, suponiéndose que es uno de los toreros que han llegado para ocuparse en la recolección del arroz. El cadáver desapareció arrastrado por las olas.

PUEBLA LARGA

En una balsa que hay en la casa de campo denominada de «Boigues», se ha ahogado un niño de cuatro años, llamado Francisco Ruiz Sempere, hijo del casero. El juzgado instruyó las oportunas diligencias.

SUMACARCEL

El partido conservador de este pueblo ha nombrado el siguiente comité:

Procurador honorario: Excmo. Sr. D. Antonio Maura; D. Antonio Lázaro; D. José Montecinos Checa; presidente efectivo, D. José García Crespi; vicepresidente, D. Joaquín Sancho Barber; secretario, D. José Sancho Barber; vocales: D. Esteban Benito Benito, D. José Pons Pons, D. Antonio V. García, D. Antonio Galdón Merino y D. Germán García Bou.

CHERA

Gracias á los donativos de los vecinos don Luis Cervera y D. Joaquín Cervera, continúan con gran actividad las obras de construcción de un magnífico edificio destinado á escuela de niños, el cual estará dotado de material completo y moderno.

Diario de Avisos

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

A. D. Eduardo Ródenas, 500 pesetas; señores Poister y Buch, 120; D. Eduardo Arker, 240; D. Alejandro Boyal, 240; D. Eduardo V. Watt, 240; D. Jaime Chesucosa, 240; D. Alfredo Faur-sundrie, 240; D. Vicente Pla, 240; Palacios y Retana, 15 25; Palacios y Monsó, 71 38; D. Julio Sánchez, 4 650; D. Juan Garrido, 25 657 81; don Juan Antonio Barreda, 107 40; D. Joaquín Villar, 202 03; D. Ignacio Viquez, 153 45; D. Bal-domero Martí, 163 91; D. Mariano González, 33 30; D. Manuel Nogales, 62 11; D. Mariano Bosch, 55 53; D. Justo Moralat, 1 88; administrador de Correos, 335 92; D. Juan Barquerol, 59 15; D. Ramón Lucini, 393; Casa Misericordia, 704 78; idem Beneficencia, 9 934 81; penal de San Miguel, 3 140; cárcel celular, 130 94; señores Moróder Hermanos, 103 104 93.

Impotencia

Curación con nuevo METODO ELECTRICO, absolutamente infalible y rápidamente eficaz y con MASA-JE DE AIRE.

Instituto Catalayud de Medicina física, Cirilo Amorós, 31, chaffán Pizarro.

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Matrimonios: Francisco Bañón con Inés Puerto.—Cándido Valero con Basilia Cuesta.—Vicente Salvador con Salvadora Muria.

Defunciones: Varones, 0.—Hembras, 0.

Nacimientos: Concepción Lobat Roselló, de 45 años, Soledad, 9, de tuberculosis mesentérica.

Distrito del Mercado

Matrimonios: José Tormo con Rosa Catalá.—Trinitario Rodrigo con Concepción Molina.—Vicente Sanchis con Mariana Pérez.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2.

Defunciones: Vicente Tatay Dasi, de 23 años, Carrera del Río, traste 4.º, de meningitis.—Rafael Sanchis Rubio, de 3 años, Tapinería, 32, de eclampsia.

Grandes y extraordinarias rebajas

EN TIRAS Y ENTREDOSES BORDADOS, puntillas, telas de aplicación, pasamanerías, cintas de seda, novedades para adornos de vestidos y en abanicos japoneses.

CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7 (JUNTO A LA RELOJERIA DE REAL)

GRAN SURTIDO EN ALGODON PARA MAQUINA COLORES Y NEGRO INDESTRUCTIBLE

Almacén de Paquetería, Mercería y Novedades.—TODO A PRECIOS BARATISIMOS

Distrito de San Vicente

Matrimonios: Serafín García con Elisa Bejo.—Saveriano España con Desamparados Ferreras.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.

Defunciones: Pascual Mengual Morell, de 43 años, Hospital provincial, de hemorragia cerebral.—Ramón Mira Bordes, de 95 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2.

Defunciones: Ninguna.

Total: Matrimonios, 7.—Nacimientos, 7.—Defunciones, 5.

REGISTRADOS AYER

Distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0.

Defunciones: Amparo Aparicio Chisbert, de 22 meses (Vega).—Hijos, sin número, de enteritis crónica.—Amparo Sancho Tomás, de un año, Bonaire, 22, de eclampsia.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2.

Defunciones: Salvador Martínez García, de 54 años, Saretia, 8, de epiteloma uterino.

Distrito de San Vicente

Matrimonio: José Dolz con Desamparados Alejandra.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2.

Defunciones: María Montañana Cervera, de 52 años, Borrull, de tuberculosis pulmonar.—Vicenta Hurtado Mestre, de cuatro años, de tuberculosis abdominal.—Concepción Medrano Suay, de 46 años, congestión pulmonar.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1.

Defunciones: Desamparados Pallardó Serra, de dos años y medio, Ripaldá, 29, de bronconeumonía.—Francisco Giner Navarro, de tres días, Llano Zaldá, 13, de falta de desarrollo.—Carmen García Tarazona, de 39 años, Senda del Aire, de por atropello de la tarde.

Total: Matrimonios, 1.—Nacimientos, 9.—Defunciones, 9.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Rulterio, abad.—El sesto y la misa son de San Esteban, rey, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Ragina, virgen y mártir.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de San José de desahorro á las seis de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de San Francisco de Borja.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador, (Privilegiada.)

EL SEÑOR

DON TOMÁS TREÑOR KEATING

que falleció en igual día del año 1858

Las misas que se celebren hoy, 6 del corriente, en los altares mayores de las reales capillas de Nuestra Señora de los Desamparados, Virgen del Milagro y parroquial iglesia de Santo Tomás, como igualmente en el altar de Nuestra Señora de la Saleta de la misma parroquia, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

DON TOMÁS TREÑOR KEATING

que falleció en igual día del año 1858

En el real Colegio de Corpus-Christi se celebrarán hoy, 6 del actual, misas en sufragio del alma de

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su hijo, nieto, nieta política y biznietos, suplican y agradecerán la asistencia á sus parientes y amigos.

LA SEÑORA

D.ª María de los Desamparados Cebrián de Iriarte

que falleció el 6 de septiembre de 1861

Su

Digo esto para prevenir a los lectores ante fantasías periodísticas que quizá aparezcan en algún diario.

La columna Aguilera reconoció el territorio de Artekman. Los moros dejaron pasar a la tropa y luego, creyéndose superiores, la agredieron vigorosamente, pensando en que podrían impedir su regreso al campamento de Arbá.

El enemigo empleó la infantería y la caballería; pero nuestra artillería Schenider causó estragos en la morisma, haciéndola retroceder. Nosotros sólo tuvimos un sargento, un cabo y un soldado del regimiento de León, heridos, los cuales fueron trasladados al hospital de la Restinga.

Hoy salió y regresó el convoy sin novedad. Prueba que los moros abandonaron el Gurugú y marcharon a la llanura de Selmán, frente al campamento de El Arbá. Ahora tendrán que habérselas con toda la división Orozco.

El crucero «Carlos V» marchó a la Restinga, regresando el «Extremadura».

Ha cedido algo el Levante, lo cual favorecerá las operaciones en los muelles y el dragado en la boca de Mar Chica.

Las bajas sufridas por los moros en la operación llevada a cabo por el general Aguilera, se supone que fueron numerosas. Desde nuestra posición de Sidi Amet-el-Hach víamos durante toda la noche luces en el cementerio moro de Nador.

En el Peñón de los Vélez se ha sostenido vivo tiroteo, resultando herido el soldado Andrés Soriano.

El Levante ha imposibilitado la descarga del barco que tré a Alhucemas para aprovisionar la plaza. Allí reina tranquilidad.

El coronel Larrea, con su columna, sigue en el valle de Talfraut. Sus fuerzas se han atrincherado.

Mañana lunes se hallará en El Arbá toda la división Orozco.

L. Chavarri.

Santander 5, a las 5'30 tarde. La Asamblea de las Diputaciones

Se ha celebrado la última sesión de la Asamblea de las Diputaciones que con tanto beneficio para los intereses de las Corporaciones del mismo nombre se ha venido verificando.

En esta sesión han sido aceptadas todas las enmiendas que presentaron los señores representantes de la Diputación de Valencia, a los cuales todos los asambleístas, como la prensa local, dedican muchos y merecidos elogios por sus trabajos.

Los Sres. Serrano Larrey, Testor y Navarro, han sido felicitados por sus compañeros.

La Asamblea, por acuerdo unánime, ha concedido un voto de gracias al secretario de la Diputación de Barcelona y al contador de la de Valencia Sr. Carbonell, por su labor en las sesiones que nos ocupan.

Sin temor a exagerar, puede asegurarse que la Asamblea ha tenido tanta importancia como éxito.

De la NOCHE

Melilla 4, a las 9'50 noche. Telegrama oficial

En el Peñón de Vélez sin novedad. Llegaron a Alhucemas a las cinco de la mañana el vapor «Sevilla» y el crucero «Numancia».

Los moros hostilizaron a la plaza con nutrido fuego de fusil y bastantes cañonazos, a los que se contestó por la guarnición y el «Numancia».

Un bote remolcado por una lancha de vapor estuvo a punto de ser arrastrado con ella hasta la playa. Se salvó bajo nutrido fuego, que contestaron con entusiasmo la infantería y la artillería, así como el «Numancia». Resultaron heridos leves un sargento y un soldado.

En el zoco El Arbá no ocurre novedad, como tampoco la ha habido en esta plaza. En el convoy de hoy resultó herido un artillero.

Han llegado hoy 47 voluntarios de infantería y cuatro de caballería.

Melilla 5, a las 9 de la mañana. Otro despacho oficial

Como ampliación a mi telegrama de anoche, añado las noticias siguientes: El general Aguilera, con el regimiento de León y fuerzas de caballería y artillería, salió ayer del campamento de El Arbá para apoyar a la columna del coronel Larrea, que desde Cabo de Agua marchó a ocupar la posición de Sidi-Braim, y para cerciorarse de si los moradores de Iberkanen y Lahdra seguían en amistad ó por lo menos neutrales.

Al llegar a Muley-Ali-Xerif, fué alto la columna, con objeto de dar descanso a las tropas, y allí supo el general Aguilera que la columna del coronel Larrea había realizado la operación de ocupar a Sidi-Braim sin ser hostilizada por los moros.

Los notables de la kabila de Muley-Ali-Xerif se presentaron al general Aguilera, haciendo protestas de adhesión a España. El general les hizo ver las ventajas que les reportaría el permanecer en amistad con los españoles.

Al regreso, la columna del general fué hostilizada insistentemente por retaguardia y el flanco izquierdo en la extensión de la línea, sosteniendo el fuego durante toda la noche hasta un kilómetro antes de llegar al campamento de El Arbá.

Madrid 5, a las 10'20 noche. De la guerra

El convoy de hoy salió, como de costumbre, de la plaza, marchando a aprovisionar las posiciones avanzadas. Marchó protegido por fuerzas de los batallones de Talavera y de Tarifa, una batería de montaña y una sección de caballería.

La marcha se efectuó sin que ocurriera novedad extraordinaria, pues no puede decirse que lo sea el hecho de que fuera el convoy fogueado sin bajas ni muy nutridas.

Otros telegramas comunican que se activan con gran precipitación los preparativos en Mar Chica.

En toda la línea de nuestros campamentos hubo ayer completa tranquilidad.

El zoco de Beniscar estuvo ayer concurridísimo.

En todos los campamentos se dijo esta mañana misa.

Hoy ha hecho todo el día un viento Levante fortísimo que impide la ordenada comunicación con la Restinga y el Cabo de Agua, a más de dificultar la descarga de municiones.

Créese que comenzará dentro de poco un período de gran actividad en las operaciones.

La policía indígena ha decomisado una gran cantidad de tabaco, que trataban de introducir fraudulentamente unos moros de Frajana.

El general Sr. Real arengó, en términos muy elocuentes y patrióticos, a los voluntarios alistados en la división de cazadores de Madrid.

La política

La política en Madrid sigue muerta. De mañana a pasado regresará el Sr. Maura, y con la celebración del Consejo de ministros se animará algo la vida política.

Entre la gente que de ésta se ocupa, se debate acerca de la apertura de Cortes. Muchos creen que no será inmediata, pero los ministeriales insisten en que no pasará del mes de octubre sin que se reanuden las sesiones de Cortes.

Urge ello además al gobierno, muy interesado en la aprobación de sus proyectos económicos, especialmente los relativos a los gastos de Guerra.

En honor del Dr. Cook

Telegrafían de Copenhague que se celebró ayer un banquete de más de 400 cubiertos en honor del Dr. Cook. Hubo brindis entusiastas, incluso del ministro de Comercio.

El festejado, muy conmovido, agradeció el homenaje que se le tributaba, atribuyendo el éxito a sus compañeros.

Briones. Consejo de ministros

Mañana ó pasado llegará el Sr. Maura a Madrid y en seguida se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey.

El Sr. Rodríguez Sampedro no marchará a tomar las aguas de Caldas hasta que no se reúna dicho Consejo.

Palatinas

El rey marchó esta mañana en automóvil a La Granja, donde almorzó con las infantas doña Isabel y doña Luisa. Después fué a examinar las plantaciones de pinos que se han hecho por orden suya.

El rey se propone regresar a Madrid esta misma noche.

Más de Melilla

Comunican de Melilla que todas las cañas automótiles y lanchas cañoneras navegan ya por Mar Chica. Practicase continuos sondeos. Pueden las embarcaciones atracar a todos los desembarcaderos que hay construídos.

Mañana será botada la lancha cañonera «Cartagena».

El canal de entrada tardará aún algún tiempo en estar terminado.

Lo que dice La Cierva

El Sr. La Cierva nos ha dicho que ignoraba de dónde ha partido la noticia publicada por algunos periódicos, asegurando que don Alfonso XIII se entrevistaría en Valencia en octubre próximo con el rey Eduardo VII de Inglaterra.

la iglesia de la Casa de Caridad. Los protestantes, en la capilla evangélica de la calle de Rosellón.

El Palacio de Bellas-Artes ofrecía a las nueve de la mañana animadísimo aspecto, debido a que, además de los congresistas, acudían a aquel local las familias de los alumnos de las escuelas municipales, que habían de asistir al acto que iba a realizarse.

A la hora dicha anteriormente empezó a funcionar la oficina de información establecida en la planta baja del edificio, encargada de resolver las consultas de los congresistas, hacer inscripciones y reparir la correspondencia.

A las diez llegó el alcalde accidental señor Layret, acompañado de varios concejales, y a las 11'30 lo hacía el Dr. Zamenhof con el Comité organizador del Congreso, trasladándose acto continuo al salón llamado Reina Regente, donde se celebrarán las sesiones.

Una vez reunidos en dicho salón los congresistas, pronunció un breve discurso el doctor Zamenhof, agradeciendo la cordial acogida dispensada a sus compañeros, elogiando a Barcelona y exponiendo los progresos que realiza el esperanto, haciendo votos por su rápida difusión, que contribuirá a estrechar los lazos de fraternidad de las naciones.

El Sr. Layret contestó, agradeciendo los elogios hechos a la ciudad, y desando que el esperanto progresase y se extendiera haciéndose el idioma universal.

Terminado el acto se dirigieron los congresistas al Gran Salón Central del Palacio, donde había de efectuarse la recepción de los escolares. Las galerías del Salón se hallaban engalanadas con banderas nacionales y extranjeras, ofreciendo sobrio golpe de vista.

Los concurrentes, en número de más de 3.000 ocupaban la platea, la galería y los jardines anejos al edificio. Los escolares, a medida que llegaban, eran obsequiados con pasteles de carne, tortells, dulces, vinos y refrescos. La banda municipal amenizó el acto.

Al llegar el alcalde acompañado de los esperantistas, la banda tocó el Himno esperantista que fué coreado por los congresistas.

El concejal Sr. Fuster, en nombre de la comisión organizadora de las colonias escolares saludó a las profesores y alumnos, contestándole el alcalde y el Dr. Zamenhof, quien, en sentidas frases, expresó la satisfacción que le causaba, que con la inauguración del congreso coincidiera la fiesta que celebran las colonias escolares municipales.

Desde Bellas-Artes dirigiéronse los congresistas al Salón de los Pares donde se inauguró la Exposición organizada por el Club Esperantista, en la que figuran algunas obras de arte notables, no siendo más nutrida a causa de hallarse detenidos en la frontera algunos emigrantes.

Por la tarde se jugó un partido de Fútbol en la calle de Marina, que estuvo poco animado por preferir muchos congresistas ir a los toros, que resultaron malísimos.

El Comité organizador del Congreso ha obsequiado al Dr. Zamenhof con las insignias del Esperanto. Trátase de una valiosa joya de oro y plata que lleva engarzados varios brillantes. Los fotógrafos han impresionado una placa de dicha joya.

Matadero clandestino.—Explosión de una caldera

Ha sido descubierto un matadero clandestino, en el que se sacrificaban reses enfermas. Se ha detenido a tres sujetos a quienes se les han ocupado algunos útiles de los que emplean los matarifes.

A las nueve de la mañana estalló una caldera en la fábrica de gas Lebon de la calle de Córcega. La explosión produjo gran alarma, pero no hubo que lamentar ninguna desgracia.

La Asociación de la Prensa

Ha quedado constituida la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona. La reunión para dicho objeto se ha verificado en el Ateneo Barcelonés, quedando nombrada la junta directiva en la que están representados todos los periódicos. Como primer acto, ha acordado la Asociación solicitar del Ayuntamiento sea colocado el retrato de Flaquer en la galería de catalanes ilustres.

Concurso de natación.—Detenidos

En la escoliera del Oeste se ha celebrado el concurso internacional de Natación. El primer premio lo ha ganado Enrique Clout Español.

La policía ha detenido a un sujeto al que se le han ocupado 10 cartuchos de dinamita, un rollo de mecha y pistones procedentes de las obras que se están realizando en unas canteras próximas a Berga.

B. De la MADRUGADA

Madrid 6, a las 0'45 madrugada. Las obras del Congreso.—El embajador de Inglaterra.—El señor Maura

A fin de que adelanten las obras que se están realizando en el Congreso, se ha dispuesto que los obreros trabajen también durante la noche.

Mañana recibirá S. M. el rey al embajador de Inglaterra.

El ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, ha manifestado que el Sr. Maura regresará a Madrid de mañana a pasado.

La novillada de Madrid.—En Tetuán

Se han lidiado hoy en Madrid seis novillos de Miura, que dieron regular resultado.

En el primero Ostioncito mostróse ignorante, y al matar atizó media atravesada y una delantera.

ganizada por los dependientes de ultramarinos.

Se lidiaron cuatro becerras que dieron regular juego.

Algeteño y Patolas mataron cuatro novillos con alguna valentía.

Más de Melilla.—El regimiento de Saboya

Dicen de Melilla que el regimiento de Saboya ha marchado al zoco del Arbá.

A las cuatro de la mañana se dió el toque de diana, y los soldados, con gran entusiasmo, apresuráronse a ponerse en condiciones de marcha.

Al llegar al Hipódromo hicieron alto, reanudando la marcha a las seis de la mañana.

En el regimiento va como soldado voluntario el conde de Berberana.

En el zoco de Beniscar

Se calculan en 2.000 los concurrentes que se veían en el zoco de Beniscar. También se veían en varias tiendas del alrededor bastante ganado, y en las lomas del camino que conduce al zoco veíanse muchos moros conduciendo acémilas.

Recuerdos del capitán Cuevas. Ataque al Peñón

El capitán D. Teodoro Cuevas ha recibido una carta del director del Museo de Infantería de Toledo, pidiéndole le envíe algunos objetos que pertenecieron a su hermano, muerto en el combate del día 23.

Dicen del Peñón que a las nueve de la mañana el enemigo rompió el fuego, que fué contestado con energía hasta hacerles huir.

Sólo tuvimos en nuestras tropas un soldado herido llamado Andrés Soriano Ibarra. Este resultó con una mano perforada de un balazo.

Una granada estalló al salir del mortero, sin que por fortuna ocurrieran consecuencias.

La Banda de Madrid.—Espantoso ciclón

Telegrafían de Murcia que ha llegado la Banda Municipal, a la cual se le ha hecho un entusiasta recibimiento.

En la Catedral dieron un concierto, dedicado a la Virgen de la Fuensanta, y por la tarde otro en la plaza de Toros.

Comunican de Roma que en Sicilia se ha desencadenado un espantoso ciclón, que ha causado enormes daños. Se calculan las pérdidas en un millón de liras.

Hasta ahora se sabe que hay cinco muertos y muchos heridos.

Los soldados y bomberos auxiliaron a las víctimas.

Vuelco de un carro.—Seis deportados

Dicen de Algeciras que en la carretera de Tarifa volcó un carro de Administración militar, resultando un muerto y dos heridos.

Dan cuenta de Huesca que han llegado seis deportados a causa de los sucesos de Barcelona. Fueron llevados a un pueblo próximo esposados y conducidos por la Guardia civil.

El ministro de Fomento.—Temporal.—El Nuncio de Su Santidad

Un telegrama de San Sebastián dice que ha llegado el ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra.

También dicen que ha reinado durante todo el día un fuerte temporal.

De Valladolid comunican que de riguroso incógnito ha llegado el Nuncio de Su Santidad.

Mendaro. Madrid 6, a las 0'13 madrugada. Varias noticias de Melilla

# Curación de las hernias (trencadura)

Interesa saber a todos cuantos sufren que el miércoles día 8 del actual estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el conocido ortopeda Dr. Barroña D. Luis U. Torralba, autor de los acreditados aparatos CUADRUPLO y TRIPLE REGULADOR, a los cuales podrá consultar todas las personas que sufran hernias y quisiere curarse. Hombreros, ingleses y niños podrán, con la seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales se muestran tan fáciles de manejar como un juego de naipes. Además asimismo a consultarle todos los que tengan defectos físicos de conformación en las piernas, pies, columna vert. bral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también en las hernias que sufren descomposiciones abdominales ó de la matriz, para todas estas dolencias con sus respectivos aparatos.

El crédito cada día crecient, de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No deje, pues, de consultar a dicho especialista y tendrá presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el día 8 del corriente; en Segorbe el día 9, en la posada de la Paz, donde podrá examinar los que lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.—Polietos gratis a todo el mundo.

De política.—Los proyectos del Sr. González Besada

En los círculos políticos se siguen haciendo cálculos sobre los propósitos parlamentarios del gobierno.

Se dice que el Sr. Besada es uno de los ministros más interesados en que se reúnan pronto las sesiones de Cortes, por tener varios proyectos pendientes, y entre ellos muchos interesantes que presentar.

Uno de los citados proyectos será dedicado a enjugar los gastos de la campaña de Melilla, y esto se asegura que será motivo para que se plantee un amplio debate.

La forma del proyecto parece que será la de un crédito extraordinario. También prepara el ministro de Hacienda varias modificaciones a los Presupuestos para 1910, como consecuencia de los proyectos que piensa presentar.

De Asturias.—De Gijón

El ministro de Instrucción pública, señor Rodríguez Sampedro, marchará a breve a Asturias.

Dicen de Gijón que el Ayuntamiento ha votado un crédito de 5.000 pesetas para engrasar la suscripción abierta en favor de los reservistas. También ha acordado celebrar el centenario del fallecimiento de Jovellanos y verificar en 1911 una Exposición Nacional.

Reparto a los heridos.—De Tazza. Toros en Bilbao

Telegrafían de Cartagena que la Junta de damas ha entregado cien pesetas a cada uno de los cuarenta heridos de Melilla que se hallan en el Hospital.

Han marchado a Madrid con licencia varios oficiales que han sido dados de alta.

Comunican de Tazza que el mismo califa que proclamó allí sultán al Roghi ha proclamado ahora al Hafid. Hacía siete años que el Maghzen había perdido esta ciudad.

Dicen de Bilbao que los Flores resultaron malos. Padilla y Gordito estuvieron bien.

Por las víctimas de la guerra.—El estado de Vázquez

Un telegrama de Pamplona dice que con gran concurrencia se celebró una becerrada a beneficio de las víctimas de la guerra.

Del Puerto de Santa María comunican que el diestro Vázquez, muy mejorado, ha sido trasladado a Sevilla.

Mendaro. Madrid 6, a la 2'15 madrugada. El presidente del Congreso.—Regreso del rey.—De Melilla

El ministro de la Gobernación ha confirmado que hoy llegará a Madrid el presidente del Consejo Sr. Maura.

A las ocho de la noche ha regresado Su Majestad el rey del Escorial.

En Melilla reina un temporal que hace muy difíciles las operaciones de descarga.

El coronel Larrea ha pasado la noche con su fuerza sin novedad en Talfraut, donde ha destacado fuerzas por los alrededores, para que se dediquen a los trabajos de defensa de Bufady.

Tanto en El Arbá como en Melilla reina también completa tranquilidad.

Crucero y cañonero.—Camellos.—Detalles de las operaciones de ayer

Dicen de Melilla que el crucero «Extremadura» y el cañonero «General Concha» han fondeado en Chafarinas.

Han sido desembarcados sin novedad el resto de los camellos adquiridos, llegados ayer.

Como nuevos detalles de las operaciones realizadas ayer en el zoco del Arbá, se sabe oficialmente que la media brigada del general Aguilera hizo el viaje muy penoso y fatigado hasta llegar al camino de Muley-Ali-Xerif.

Al pasar por el primer barranco fueron tiroteados por los rebeldes del Cherantif. Nuestras fuerzas contestaron avanzando hasta el límite que se proponían. Los moros continuaron hostilizando a la columna, que siguió haciéndole frecuentes descargas hasta llegar al Arbá.

Yacerca del zoco se notó que a los enemigos se habían unido más moros, y entonces se hizo más nutrido aún el fuego hasta lograr dispersarlos.

De Pontevedra.—De Londres

De Pontevedra dicen que organizada por la familia del Sr. Montero Ríos se celebró una fiesta en la iglesia de los Franciscanos, que se hallaba adornada con plantas. Asistieron los Sres. Montero Ríos, Riestra, Vincenti, Martínez del Campo y marqués de Heras.

Un despacho de Londres comunica que, según se asegura, el rey Jorge de Grecia dió al rey Eduardo que piensa abdicar el trono. La noticia no ha sido confirmada.

El embajador de la Argentina.—Desgracias

De Cherburgo dicen que Hegó el general Cullaz, nombrado por la Argentina embajador cerca del gobierno francés, marchando en seguida a París.

Un telegrama de Algeciras comunica que en la carretera de Tarifa volcó un carro de Administración militar, matando a un soldado e hiriendo gravemente a dos.

Alarma de inquilinos

La prensa de Madrid vuelve a señalar alarma por si los dueños de fincas piensan subir el precio de los alquileres con motivo del anuncio de la subasta para la concesión de la Gran-Vía, pues ya ha sucedido en anteriores subastas que los propietarios aumentaron el precio de los alquileres, rebajándolos en cuanto aquéllas eran declaradas desiertas.

Briones. Madrid 6, a las tres madrugada. Arbitraje.—Los revolucionarios rusos y las mujeres policías

Dicen de Lisboa que es probable sea sometida a un arbitraje la cuestión de deslinde en la frontera de Macao.

Un despacho de Berlín da cuenta de que el revolucionario ruso Bourteff ha descubierto un cuerpo de policía de mujeres que fingiéndose nihilistas desbarataban todos los planes de los anarquistas rusos, entre los que figuraba un atentado contra el czar.

Los revolucionarios están indignados por la conducta de esas mujeres, y las buscan, habiendo jurado asesinarlas.

De Málaga.—El «Menorquín».—Un oficial que se retira.—La Junta de damas.—En los Hospitales

Un telegrama de Málaga da cuenta de las siguientes noticias:

Ha fondeado el vapor «Menorquín», que solamente pudo desembarcar en Melilla ó por culpa de causa del mal tiempo.

Este buque ha traído a bordo al oficial del batallón de cazadores de Barbastro Sr. Muro, que solicitó el retiro y le ha sido concedido.

Se ha reunido en esta capital la Junta de damas para ejecutar las iniciativas de la reina Victoria.

Dichas damas se retiraron sin tomar ningún acuerdo.

Actualmente hay en los hospitales de Málaga 52 soldados encamados y 536 camas disponibles.

De Melilla

Los 51 voluntarios que desembarcaron el día 4 han sido destinados en la siguiente forma: 46 al batallón de Las Navas, uno al de Arapiles, dos a los escuadrones de húsares de la Princesa, uno a cazadores de Lusitania y otro a María Cristina.

Toros en San Sebastián

Los Pablo Romero han sido hermosos y bravos. En el primero hace Bombita una superior faena de muleta para tres pinchazos y una estocada delantera.

En el segundo hace Ricardo filigranas en quites, y lo para de una manera colosal. Moreno de Algeciras, tras una faena movida, larga dos estocadas malas.

Al tercero lo pasa de muleta Bomba magistralmente, rematándolo de una estocada hasta el pomo que le vale una delirante ovación.

Moreno está desgraciadísimo en el cuarto, que se deshace de él de un bajonazo. (Pitos.)

Bombita, en el quinto, realiza una superior faena de capa; le prende los pases reglamentarios, adornándose, y después de una faena inteligentísima, le largó una superior estocada. (Ovación.)

En el último Moreno estuvo mal, siendo cogido dos veces, sin consecuencias.

Mendaro.

Postres variados

Algo de poesía

AYER Y HOY

Dichoso tiempo el de atrás que mi inocencia cruzó, y alegremente pasó para no volver jamás.

Cuando por jardín ó prado siempre que a jugar salía, al ver cierta niña huía por no encontrarme a su lado.

Ella, tras de mí corría, yo, rompiendo aquellos lazos y entre caricias y abrazos mil cosas me prometía.

A poco que fui creciendo y el tiempo se deslizaba, el amor que me mostraba iba ya dismuyendo.

Y hoy que es una mujer bella la que tras de mí corría, el que la busca, soy yo, y la que me huye, es ella.

JOSÉ MENDOZA

La jaula de El Roghi

La jaula en que Muley Hafid ha encerrado a El Roghi, evoca el recuerdo de otros armatostes análogos. En Francia, en Moresk-sur-Loing, se conserva la jaula donde Luis XI tuvo prisionero durante once años al cardenal La Balue. La Historia presenta otros ejemplos: Alejandro Magno enjauló a Calistenes; Bayaceto I fué enjaulado por Tamerlán; Guillerme de Harancourt, por el referido Luis XI; Felipe de Comines, por Carlos VIII, y Ludovico Sforza, por Luis XII. La

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico
El día 26 de septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO
directamente para Nueva-York, Habana y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia
El día 10 de septiembre saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONTSERRAT
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto-Limon, Colon, de donde salen los vapores al 12 de cada mes para Sabanailla, Guaymas, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admiten pasajes de carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curaçao, y para Guayana, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Filipinas
El día 12 de septiembre saldrá de VALENCIA, y el 18 de Barcelona, el vapor
C. LOPEZ Y LOPEZ
directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australasia.

Línea de Buenos-Aires
El día 8 de septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor
P. DE SATRUSTEGUI
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor
M. L. VILLAVARDE
directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia, y Barcelona.

Línea de Fernando-Póo
El día 25 de septiembre saldrá de Barcelona, el 26 de VALENCIA y el 30 de Cádiz, el vapor
SAN FRANCISCO
directamente para Fernando-Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES:
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en el R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña, el vapor
REINA MARIA CRISTINA
directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios especiales para camarotes de lujo. Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. MANGULO (barón de Vallvert), SAN VICENTE, NUM. 17.—En el Grao informará: D. Juan Bautista Lorete, Contratante, núm. 15.

QUINO-KOLA
Probado este exquisito licor digestivo.—Se sirve en los principales cafés y colimados.—Fabricante: Vicente Vila, carretera de Barcelona, letras V F, Valencia.

VALENCIA
Sus monumentos y artes
Su naturaleza e historia
—por D. TEODORO LLORENTE
Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28'25 pesetas.
De venta en la Administración de este periódico.

JAVIER DE MONTEPIN
La hija de Margarita
(FROHIBIDA LA REPRODUCCION)

—Llevábamos a un notario una carta, a cambio de la cual nos debía dar unos pliegos lacrados. Estos papeles, decían, se me explicaría el secreto de mi vida.

—¿Posees esa carta?
—No... La señora Ursula no se separaba nunca de ella... ¿Qué notario iba dirigida?

—No lo he sabido nunca...
—¿Por quién estaba escrita?
—Por mi protector.

—¿Y ese protector, cómo se llamaba?
—Roberto... La señora Ursula decía que no le conocía otro nombre.

—¿Y ella era la que os hablaba de vuestra madre?
—Sí.

—¿Qué os decía?
—Que quizás estaría todavía viva; pero que yo no debía verla nunca... La he suplicado, la he rogado que me indique el camino para encontrarla... y no lo he conseguido.

—¿Quizás no supiera ella nada.
—Al contrario, creo que sabía demasiado, y que al callarse, obedecía a una orden.

—¿Y al llegar a París os llevó a casa del notario?
—Pero si la señora Ursula no me acompañaba a París.

—¿Cómo! ¿Cómo!—exclamó Pablo.—No os comprendo.

La hija de Margarita refirió el incidente que las había hecho detenerse algunos días en Maison Rouge, en el hotel de la Estación.

—Pero entonces—preguntó Pablo, lleno de ansiedad,—¿quién os ha decidido a partir sola?

—Una carta.
—¿Una carta dirigida a vos?
—Sí.

—¿Por algún conocido vuestro?
—No.

—¿Y habéis tenido confianza?
—¿Cómo había de concebir ninguna sospecha? La carta estaba firmada: «Un amigo de vuestra madre».

—¿Desgraciadamente os tendía un lazo!
—La violencia de que ha sido víctima me lo demuestra.

—¿Habéis conservado esa carta?
—Seguramente.

—¿Dónde está?
—En uno de mis bolsillos.

Pablo se levantó, dirigiéndose al sitio en que estaban los vestidos de René.

—¿Qué fué lo que os dijo ese hombre cuando os recibí en la estación?—preguntó Pablo.

—Que iba a llevarme al lado de mi madre—respondió René.

—¿Os habló del misterio que os rodea?
—Me dijo que mi madre se reservaba el excluirlo.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS
CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO
Se ruega encarecidamente comparezcan en las oficinas de esta Sociedad, que radican en la plaza de la Figuereta, núm. 1, los señores propietarios de las casas relacionadas a continuación, bien lleven en la actualidad los números que se indican, o bien los hayan llevado en épocas anteriores. Deben comparecer cuanto antes, pues se trata de asunto de interés propio, los señores propietarios de las casas siguientes:

- Calles
A badia de San Martín, núm. 7.
Arzobispo Mayor, 19.
Arbol, 6.
Austria March, 1.
Abate, 1.
Baja, 10.
Bolseria, 27.
Barcos, 15.
Bata, 16.
Baja, 16.
Blanquerías, 49.
Corona, 88.
Carrizet, 3.
Oquiola del Hospital, 28.
Calabazas, 1.
Calatrava, 7.
Carnicerías, 12.
Cuarto, 46 y 49.
Cubilla, 19 y 21.
Comedias, 10.
Corset, 24.
Correjería, 86 y 88.
Cuarte, 23.
Cañales, 6.
Danzas, 10.
Derechos, 22.
Don Juan de Austria, 44.
Don Juan de Austria, 1.
Don Juan de Austria, 9 y 11.
Don Juan de Austria, 34.
Doctor Monserrat, 15 y 15.
En Colom, 2.
En Bañ, 88.
Encarnación, 7.
Erasmo, 11.
Flasaders, 14, 16 y 17.
Falcon, 20.
Flasaders, 4.
Figuereta, 17.
Gracia, 69.
Gran-Via, 13 y 15.
Pasadul de Castro, 4.
Jabonería Nueva, 16.
Jordana, 23.
Jabonería Nueva, 29.
Lonja de Aceite, 8.
Linterna, 3.
Lauria, 4.
Lorca del Mercado, 5.
Medio de Pescadores, 40.
Museo, 2 y 6.
Moñón Farnas, 1.
Moñón de la Robella, 44.
Marsella, 2 y 4.
Miñana, 4.
Murillo, 49.
Mutillo, 44.
Magdalenas, 24.
Mar, 53.
Nave (antigua), 10.
Nave, 23.
Nueva de Pescadores, 4.
Náquera, 3.
Palau, 9.
Pasadul y Ganis, 2.
Paz y Luis Vives, 3.
Palma, 4.
Palau, 4.
Padilla, 16.
Platerías, 15.
Ripalda, 3.
Rosa, 4.
Ruzafa, 1 y 3.
Ribera, 32.
Rizeros, 21.
Santo Tomás, 19.
Sequiola, 18.
Santa Eulalia, 6.
Santa Eulalia, 6.
Sombriería, 3.
San Vicente, 132.
San Vicente, 142.
Salinas, 17.
San Vicente, 90.
San Vicente, 49.
San Vicente, 143.
Sorolla, 9.
Transita, 10.
Trinitarios, 22.
Tapinería, 35.
Tapinería, 12 y 14.
Trinitarios, 1.
Villarrasa, 3.
Vista de la paja, 3.
Vercher, 15.
Vestuario, 3.
Virgen de la Paz, 9.
Zapatería de los niños, 1.
Zapatero, 11.
Plazas
Correo, 2.
Constitución, 1.
Ibáñez, 8.
Mercado, 12.
Mercad, 4.
Manis, 2.
Mosén Soré, 6.
Porcheta, 24.
Pelticors, 3.
San Gil, 4.

Oficinas: en la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, núm. 1

Vapores Correos Transatlánticos de Piniños, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz
El día 11 de septiembre saldrá fijamente de VALENCIA el hermoso vapor correo español
VALBANERA
con escalas en Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª para dichos puntos.
El día 16 de septiembre saldrá fijamente de VALENCIA el magnífico vapor correo español
MARTIN SAENZ
para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.
Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª para dichos puntos.
Solicítense informes verbalmente ó por carta de sus
Consignatarios en Valencia: REQUENA E HIJOS, Colón, 62, teléfono núm. 426.

DIOS
Biblioteca Teológica Popular Económica
Un tomo 75 céntimos.—Imp. Domenech, Mar, 65

Pildoras y Ungüento
de
MANGULO
MAS QUE SESENTA AÑOS DE EXPERIENCIA
han probado que estos remedios no tienen rival para el uso doméstico.
LAS PILDORAS
purifican la sangre, corrigen los desórdenes del Hígado, del Estómago, de los Riñones é Intestinos y son de un valor inapreciable en todos los desórdenes que afligen al sexo femenino y á los niños.
EL UNGÜENTO
es el solo remedio seguro para Maies de Piernas, Llagas, Ulceras y Heridas inveteradas. Para la curación de Bronquitis, Reumatismo, Hinchazones glandulares y todas las enfermedades de la piel (en combinación con el uso de las Pildoras), no tiene igual.
Laborados solamente en el No. 533, Oxford Street, above 78, New Oxford Street, Londres, y vendidos por todos los boticarios del mundo entero.

COMPRE USTED LA
Guía Comercial de Valencia
Y SU PROVINCIA
— PARA 1909 —
AÑO XX DE SU PUBLICACION
(Bailly-Baillière)
CONTIENE
1.ª Parte oficial por el orden siguiente: Monarquía Española.—Real Casa.—Consejo de Ministros.—Senado.—Congreso.—Cuerpos Diplomático y Consular, de españoles en el extranjero y de extranjeros en España.—Consejo de Estado.—Tribunal de Cuentas del Reino.—Ministerios, con toda su organización y personal completo de Negocios, Consejo, Juntas, Direcciones, Comisiones, Academias, Universidades, Institutos, Titulos nobiliarios, etc., etc.
2.ª Valencia.
a) Lista general de las señas de sus habitantes, clasificadas por orden alfabético de calles y número de casas.
b) Lista alfabética de sus habitantes y establecimientos, con sus señas respectivas.
c) Instituciones y dependencias del Estado, Provincia y Municipio, profesiones, artes, oficios y comerciantes é industriales, por orden alfabético de conceptos.
3.ª Provincia. Por orden alfabético de Partidos judiciales, cada uno con todos sus Ayuntamientos por orden alfabético. Cada pueblo contiene la indicación del número de habitantes, producción, bestia mayor, distancia á la cabeza de partido, estación del ferrocarril, estaciones de telégrafos, carterías, el elemento oficial, así como NOMBRE y APELLIDOS de TODOS LOS HABITANTES, con indicación de las profesiones, comercio é industria que ejercen.
4.ª Mapa de la Provincia.
PRECIO: 5 PESETAS
De venta: En Valencia, en Casa del Agente D. FELIPE BOISSIN, Plaza del Molino de Robella, 3, y en las principales librerías; en Madrid, en la Casa BAILLY-BAILLIERE E HIJOS, Plaza de Santa Ana, 10.

Año Cristiano
15 tomos 15 pts.—Imp. Domenech, Mar, 65
El único remedio eficaz que se conoce para curar rápidamente éstas, es
El contra eruptivo de ANDRES Y FABIA
Los muchos certificados que obran en mi poder de los señores facultativos, prueban la bondad de estas medicinas.
De venta:
Farmacia frente al campanario de San Martín de D. C. López Moreno
(ANTES ANDRES Y FABIA)
SAN VICENTE, núm. 17.—Abierta toda la noche



BUQUES
Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.
Para LONDRES
El vapor LUQUE saldrá el día 6 del actual.
Para Hamburgo
El vapor ALVARADO saldrá el día 8 del corriente.
Para Londres y Amberes
El vapor BELAYO saldrá el día 9 del corriente.
Consignatarios: Sres. MacAndrew & Op., Liano del Hemedio, 4 G, chafán frente á la Glorieta.

Servicio regular de vapores
Para Londres y Amberes
El PRINCE CHARLES saldrá el día 11 del corriente.
Para LIVERPOOL
El vapor SEGONTIAN cargará el día 11 del corriente.
Para Glasgow
El vapor IBERIA cargará el día 11 del corriente.
Para Bristol y Cardiff
El vapor SILURIAN cargará el día 11 del corriente.
Para NEWCASTLE
El vapor OXOS cargará el día 11 del corriente.
Para Hamburgo
El vapor CONGO cargará el día 11 del corriente.
Amsterdam y Rotterdam
El vapor OBERON cargará el día 16 del corriente.
Consignatarios: Sres. Ries y Compañía, Colón, 72.

Vapores de los Sres. Ybarra y Comp.ª, sociedad al comandita de Sevilla, con itinerario fijo.
Servicio rápido
El CABO HIGUER saldrá el día 6 del actual, para Alicante, Málaga, Barcelona, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.
Se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa «Lloyd Malagueño», á precios muy reducidos.
Consignatarios: Viuda é hijos de Nogales, calle de Colón, núm. 83, entresuelo, Valencia, y Muelle, núm. 6, Grao.

Compañía Sevillana
El vapor MACARENA saldrá el día 6 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.
Se admite también carga para Ayamonte, Jula, Cristina y Canarias, con trasbordo en Cádiz.
Consignatarios: Viuda de Basterroche, Colón, núm. 63, entresuelo, derecha.
En el Grao de Oriente, razón los Sres. Romani y Miquel, Muelle núm. 8, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 25.

Modista
Se necesitan oficiales y aprendices.—Razón: Luisa Vives, 3, principal.
DINERO
Se facilita desde el 5 por 100 al año.—Colocación de capitales bien garantizados. Compraventa y administración de fincas. Mucha rapidez y reserva en las operaciones.—Razón: Garbasa, núm. 2 al 8, junto á la plaza de Colliado, de 10 á 1 y de 4 á 6.

Bordones
Cuerdas y guitarras; exportación á provincias y ultramar.—Andrés Marin, sucesor de Almonaci, Barcelonina, núm. 17.
L'IDEAL
Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chafán.

Chocolates
Viuda de R. COMOS
Especialidad á la vainilla
SANTA CATALINA, 16
Taller de lapidas
de aliso y bajo relieve y toda clase de mármoles.
ALFREDO TORAN
Calle de la Sangre, 8, Valencia.

Grandes talleres de mármoles
S. ORTIZ
Especialidad en lapidas
MIGUELLE, 8, VALENCIA
Habitaciones
Se ceden dos para caballeros solos, con asistencia ó sin ella. Darán razón en la calle Abadía de San Martín, 10, 3.ª

Hipotecas
Sobre fincas rústicas y urbanas en la capital. Amortización de uno á 40 años. Interés 4 1/4 por ciento. No se exige comisión alguna.—O. Saer, calle del Museo, núm. 3, bajo, de 1 á 2.—No se admiten corredores.
Solar
de 90.000 palmos aproximadamente, con 32 metros de fachada á calle de 10 metros de anchura, que alfuje al camino del Grao, se vende. Inmóvil para palear, por tener mucho terreno.—Informes: Colón, 10, tercero, de una á tres.

Caridad
Una pobre mujer que ha dado á luz dos niños y tiene cuatro más de familia solicita una limosna de las personas caritativas. Su domicilio lo tiene en la calle de San Vicente, núm. 659.

Viruela ó (Figota)
El único remedio eficaz que se conoce para curar rápidamente éstas, es
El contra eruptivo de ANDRES Y FABIA
Los muchos certificados que obran en mi poder de los señores facultativos, prueban la bondad de estas medicinas.
De venta:
Farmacia frente al campanario de San Martín de D. C. López Moreno
(ANTES ANDRES Y FABIA)
SAN VICENTE, núm. 17.—Abierta toda la noche

la rubia Zirza se puso encendida como gran volviéndose hacia Julo, que iba detrás y que también se quedó un poco desconcertado.
Los dos interrogaron á Pablo con la mirada.
Un signo de inteligencia de éste bastó para que lo comprendiera todo.
—Gracias, señora—contestó Zirza con viveza.—¿Por qué? ¿Acaso no nos debemos todos a ayudar en los apuros de la vida? He velado la cabecera de vuestra cama dos ó tres noches... ¡Vaya un mérito! ¿No seriais vos capaz de velar junto al mío si yo estuviese muy mala?
—¡Oh! Sí, con todo mi corazón de revancha.
—Ya véis que esto es á cuenta de revancha. Todo puro egoísmo. Sois la amiga de nuestro amigo Pablo, ¿quién queremos mucho; queréis que vos querieros también un poco?
—¿Oh, sí, cien veces sí quiero!—respondió la hija de Margarita.
—Entonces voy á abrazaros.
Y Zirza abrazó á René, que la devolvió con efusión todos sus besos.
—¡Amigas para siempre!—dijo Zirza en seguida—¡convenido y firmado! toda la vida, hasta la muerte... ¿Queréis que almorcemos á vuestro lado para haceros compañía?
—¡Mucho me alegraré...
—En este caso, caballeros, pond la mesa mientras que yo traigo un caldo á nuestra querida convaleciente, para darle la medicina dentro de un cuarto de hora.
Los dos jóvenes acercaron la mesa, sentándose á ella con Zirza para almorzar cerca de la cama.
Mientras tenía lugar esta escena en la calle de la Escuela de Medicina, otra muy distinta tenía lugar en el hotel en que habitaba el señor de Terrys con su hija.
Eran las diez de la mañana.
El conde no se sentía en cama, á pesar de su estado de continuo sufrimiento, y escribía en el cuarto cerca de la chimenea.
El anciano había cambiado mucho desde el día en que nuestros lectores le vieron contentado con Pascual Lanier, espíritu, y parecían conservar á un vivo.
(Se continuará.)